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Timo Przybylak 
FDP-Fraktionsvorsitzender 

Alleestraße 1 
59269 Beckum 

Herrn Bürgermeister 
Michael Gerdhenrich 
Weststr. 46 
59269 Beckum 

Beckum, 24.03.2023 

Dreizügigkeit der Friedrich-Von-Bodelschwingh Grundschule in 
Neubeckum zukunftsfähig sichern. 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gerdhenrich, 

wir beantragen hiermit folgenden Beschluss im zuständigen Ausschuss zu beschließen. 

Antrag: 

Im letzten Schul- Kultur und Sportausschuss vom 23.03.2023 wurde unter Punkt 2 
beschlossen, dass zur Sicherstellung des festgestellten Raumbedarfs für die 
erforderlichen 5 Grundschulzüge im Stadtteil Neubeckum eine Machbarkeitsstudie 
erstellt wird, indem ergebnisoffen mit Blick auf die Entwicklungspotenziale beider 
Schulstandorte geprüft und die jeweiligen Kosten ermittelt werden. 

Als FDP-Fraktion gilt für die zukunftsfähige Gestaltung des Grundschulstandorts 
Neubeckum eindeutig, das in der Zukunft die Friedrich-Von-Bodelschwingh Schule in 
Zukunft unabdingbar weiterhin dreizügig bleibt. 

Aufgrund der Vorlage des SKS-Ausschusses vom 23.03.2023 haben wir entnommen, dass 
die Zügigkeiten nicht eindeutig beschlossen werden, auch wenn im Ausschuss eindeutige 
Signale gesendet wurden, dass die Bodelschwingh-Grundschule gewünscht dreizügig 
bleiben soll und dieses zumindest protokollarisch festgehalten wurde. 
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Als FDP-Fraktion beantragen wir hiermit im zuständigen Ausschuss zu beschließen, dass 
für die Zukunft die Friedrich-Von-Bodelschwingh Grundschule dreizügig mit den neuen 
Raumbedarfen auszubauen ist. Sollte unter den neuen Raumbedarfen ein Ausbau auf 
dem bisherigen Grundstück nicht sofort umzusetzen sein, so wollen wir als FDP-Fraktion 
in die zu erstellende Machbarkeitsstudie die Option mit untersucht haben, dass auch die 
Friedrich-Von-Bodelschwingh Grundschule in ihrem Grundstück erweitert werden 
könnte. Es soll hiermit in der Machbarkeitsstudie untersucht werden, wie die neuen 
Raumbedarfe auch mit neuen städtischen Grundstücken in der unmittelbaren Umgebung 
der Grundschule neu gedacht bzw. entwickelt werden könnten. Hier gilt es klar das 
bisherige angrenzende Grundstück der Feuerwehrwache Neubeckum mitzudenken, 
welches nach dem Abschluss des Baus der neuen Feuer-und Rettungswache Neubeckum 
im Jahr 2024 frei für eine zukunftsträchtige Grundschulentwicklung in Neubeckum zur 
Verfügung stehen würde. Auch eine verkehrspolitische Überplanung des gesamten Areals 
wäre nach Ansinnen der FDP-Fraktion eine gangbare Alternative. 

Begründung: 
 
Wie wir aus der Verwaltungsvorlage ersehen konnten, gibt es an den Neubeckumer 
Grundschulstandorten mögliche Bedenken hinsichtlich des Platzbedarfes und der 
zukünftigen Entwicklung an den jeweiligen Standorten. Der Raumbedarf soll größer sein 
als es die bisherigen Grundstücke womöglich hergeben. 
 
Als FDP-Fraktion sehen wir aktuell und auch langfristig am Grundschulstandort 
Neubeckum den Bedarf für fünf Züge, wie es die Verwaltung auch sieht.  
 
Wir nehmen die Schilderung der Verwaltung zur Kenntnis, dass es gerade am 
Schulstandort der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule hinsichtlich der zukünftigen 
neuen Raumbedarfe umfangreiche Um- und Erweiterungsbaumaßnahmen geben sollte. 
Die Verwaltung ist zudem der Meinung das sich durch den alten Gebäudebestand und ein 
begrenztes Flächenangebot die Entwicklungsmöglichkeiten an diesem Standort schwierig 
gestalten würden. 
 
Die FDP-Fraktion bekennt sich klar zu dem Grundschulstandort der Friedrich-Von-
Bodelschwingh-Schule um ihn auch zukünftig als dreizügigen Standort als Grundschule 
weiter zu erhalten und zu entwickeln. Wir sehen hier keinen Bedarf einer neuen 
Machbarkeitsstudie, die ergebnisoffen die fünf Züge an den zwei Grundschulstandorten 
in Neubeckum bei den beiden Standorten neu ermittelt, es geht in der 
Machbarkeitsstudie nach unserer Ansicht lediglich darum, wie wir auf den bisherigen 
Grundstücken die klar definierten Zügigkeiten realisieren. 
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Die Roncalli-Grundschule wollen wir als FDP-Fraktion auch weiterhin zukunftsträchtig 
ausbauen, jedoch als klar definierte Grundschule mit einer  
Zwei-Zügigkeit am aktuellen Standort. 
 
Aufgrund der Einzugsgebiete für Schüler und der neu geschaffenen Wohnbaugebiete in 
Neubeckum ist es für die FDP-Fraktion eindeutig, dass der Grundschulstandort der 
Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule eine herausragende Bedeutung in der zukünftigen 
Grundschullandschaft in Neubeckum bekommt, da sie in der Nähe der neuen Baugebiete 
in Neubeckum mit vielen jungen Familien zentral liegt. Wir wollen es auch zukünftig 
vermeiden die Kinder weit weg von ihrem Wohnort hin zu ihrem Schulstandort zu 
befördern. 
 
Als FDP-Fraktion können wir die Meinung der Verwaltung nicht wirklich nachvollziehen, 
dass es am Grundschulstandort der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule eine schwierige 
zukunftsfähige Entwicklung geben könnte, aufgrund eines begrenzten Flächenangebotes. 
 
Um den wichtigen Grundschulstandort der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 
zukunftsfähig dreizügig zu sichern, sehen wir als FDP-Fraktion im Gegenzug zur 
Verwaltung klare und einfache Entwicklungspotenziale. 
 
Wir müssen als Politik und Verwaltung auch einmal kreativ sein und ein gesamtes Areal 
neu denken. Gegenüber des Grundschulstandortes der Friedrich-Von-Bodelschwingh-
Schule befindet sich die alte Neubeckumer Feuerwehrwache. Aufgrund des Neubaus der 
Feuerwehrwache Neubeckum entsteht hier in Kürze eine neu zu entwickelnde Fläche in 
angrenzender Nähe zur Grundschule, sollte das bisherige Grundstück für die neuen 
Raumbedarfe in Zukunft nicht ausreichen. Dieses Grundstück könnten wir zu dem 
bisherigen Grundschulstandort entwickeln und so eine größere Fläche für den wichtigen 
Grundschulstandort der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule zukunftsfähig entwickeln. 
Die FDP-Fraktion sieht daher ein enormes Potential am Grundschulstandort Neubeckum, 
indem wir die bisherigen Flächen der alten Feuerwehrwache in Verbindung mit dem 
Grundschulstandort zukunftsfähig gemeinsam neu denken und entwickeln. 

Mit freundlichen Grüßen, 

 
     Timo Przybylak  
     (FDP Fraktionsvorsitzender)         




